
REPUBLICA DEL ECUADOR

ASAMBLEA NACIONAL

COMISICN ESPECIALIZADA DE SOBERANiAALlMENTARlA, DESARROLLO DE‘LSECTOR AGROPECUARIO Y

PESQUERO

Acta de la Sesion Ordinaria N o. 012

E1 dia de hoy Martes 06 de Octubre de 2009, siendo las 15h15, se instala 1a Sesién

Ordinaria No. 012 de la Comision Especializada de Soberania Alimentaria, desarrollo del

Sector Agropecuario y Pesquero .

Por contar con el Quorum necesario da inicio a la Sesion Ordinaria No. 012

DESARROLLO

Asambleista Jaime Abril Abril.

Buenas tardes a Compafierasy compafieros, vamos a dar inicio a la sesion de la Comision

No. 12, sefior Secretario sirvase constatar e1 Quorum.

Secretario.

Sefior Presidente contamos con los siguientes asamblel’stas. Pedro de la Cruz, Yandri

Brunner, Geronimo Yantalema, Amada Coronel suplente del Asambleista Gilmar

Gutierrez, Richard Guillén, Ramiro Terén, Noelia Juez suplente del Asambleista Omar

Juez, Lidice Larrea, Jimmy Pinoargote, Susana Gonzalez y Jaime Abril Abril. Tenemos e1

Quorum necesario para dar inicio a la sesion ordinaria No. 012 de la Comision de

Soberania Alimentaria.

Asambleista Jaime Abril Abril.

Sefior Secretario Sirvase leer e1 orden del dia.

Secretario.

Tratamiento de los Proyectos de ley de Recursos Hidricos, Uso y Aprovechamiento del

Agua.

Asambleista Jaime Abril Abril.

Esta en consideracién el orden del dia. Si no hay ninguna observacién queda aprobado el

orden del dia. Tienen la palabra sefiores Asambleistas.
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Asambleista Lidice Larrea.

Sefior Presidente compafieros Asambleistas, como en sesiones anteriores tuvimos la

aprobacién del primero y segundo capitulo del proyecto de ley de aguas quedando
pendiente los aniculos 15, 16 y 17, pongo a mocién de que votemos por estos tres articulos

que podemos dar a conocer e1 texto para que se de lectura y luego de eso poder aprobar
estos tres articulos y que el capitulo 11 quede totalmente aprobado pongo a consideracién de

ustedes 1a mocién.

Asambleista Jaime Abril Abril.

Sefior Secretario sirvase leer los articulos que ha propuesto la Asambleista Lidice Larrea.

Secretario

Procede con la lectura de los articulos mocionados.

Asambleista Jaime Abril Abril.

Gracias sefior Secretario, esta en consideracién sefiores Asamblel'stas, los textos de los

articulos 15, 16 y 17. Tiene 1a palabra el Asambleista Gerénimo Yantalema

Asambleista Gerdnimo Yantalema

Un saludo a todos y a todas las compafieras Asambleistas, creo que definitivamente se

recogieron ya los aportes que se hicieron en funcién de estos articulados por los que

habiamos observado nosotros y no se aprobé en la sesién anterior especialmente en lo que
tiene que ver con la gestién del agua en areas protegidas donde debia aclararse que la

autoridad finica del agua tiene competencias sobre todo el recurso hidrico en todo el pais y

que de ninguna manera podia dejarse a cargo de la autoridad ambiental lo que es la gestién
del agua. Cabe sefialar que se incorpora el tema de los derechos colectivos de comunidades,
pueblos y nacionalidades, este ambito es importante en el marco de la Ley que los derechos

colectivos definen claramente como se tratan estos temas en el tema del territorio de los

indigenas en este sentido se recoge este aspecto en cuanto a definir con claridad e1 caudal

ecolégico y los ecosistemas relacionados me parece también que ya se profundiza y se

mejora en el articulado 17 en ese sentido estariamos respaldando la mocién que hace

nuestra compafiera Lidice.
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Asambleista Jaime Abril Abril.

Bien a tenido apoyo 1a mocién presentada por la Asambleista Lidice Larrea, de parte del

compafiero Gerénimo Yantalema. Alguna otra intervencién?. Bien si no hay otra

intervencién sefior Secretario proceda a la votacién de los tres artfculos.

Secretario

Sefiores Asambleistas revisar si las tarjetas estan correctamente insettadas en sus bases,

para realizar la votacién pertinente. Se somete a votacién la mocién presentada por la

Sefiora Asambleista Lidice Larrea en la cual se pone a consideracién de los presentes los

articulos 15, 16 y 17 del Proyecto de Ley de Recursos Hidricos, Uso y Aprovechamiento
del Agua que se dio lectura. Sefiores Asambleistas Voten por favor.

Asambleista Jaime Abril Abril.

Sefior Secretario registre la incorporacién de la Asambleista Susana Gonzalez. Sefior

Secretario tome votacién nominativa.

Secretario

Partido o Movimiento

Jaime Abril Abril Movimiento PAIS A FAVOR

M OVimiento PAIS A FAVOR

Movimiento PAIS A FAVOR

Noelia Juez Altema de Omar MOVImlentO PAIS A FAVOR

Juez

Pedro de la Cruz Movimiento PAIS A FAVOR

A FAVOR

PACHACUTIC A FAVOR

AFAVOR

MADERA DE GUERRERO EN CONTRA

Amada Coronel Alterna dc SOCIEDAD PATRIOTICA EN CONTRA

Gilmar Gutierrez

Richard Guillén SOCIEDAD PATRIOTICA EN CONTRA

. 8 Favor 3 Contra
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Asambleista Jaime Abril Abril.

Proclame la votacién Sefior Secretario

Secretario.

Sefior Presidente tenemos 8 votos a favor y 3 en contra, 1a mocién es aprobada sefior
Presidente.

Asambleista Jaime Abril Abril.

Muchas gracias Sefior Secretario. Tiene la palabra e1 compafiero Jimmy Pinoargote.

Asambleista Jimmy Pinoargote.

Como es de conocimiento de toda la comunidad y el pais se ha Vivido en estos filtimos dias

algunas situaciones que involucran a nuestra comisién y al tratamiento de la ley, entre ellos

se habla de un dialogo del Ejecutivo con el sector (16 la CONAIE en donde se han llegado a

algunos acuerdos, nosotros hemos sido muy claros a1 sefialar que es la Funcién Legislativa
1a cual tiene que manejar este tipo de situaciones que todo dialogo es positivo pero quien
debe tOmar las decisiones es la Funcién Legislativa, en este caso nosotros que estamos que
estamos en el tratamiento de la Ley, se habla incluso Presidente de la conformacién de una

comisién en la cual estaremos involucrados nosotros. Yo quisiera pedirle a usted sefior

Presidente que en este momento suspendamos 1a sesién para dar paso a que usted nos

explique cual seria el acuerdo o que es lo que se ha comprometido en este tema que nos

preocupa porque de alguna forma tenemos que velar no solamente por la imagen de la

Comisién sino de este tratamiento de esta ley, que no es exclusivamente de un sector sino

de todo el pais, asi que mi mocion Presidente seria suspender la sesion para dar paso a la

explicaciénque es valedera y pertinente.

Asambleista Jaime Abril Abril.

Tiene apoyo la mocién. CompafieroRamiro Terén tiene la palabra.

Asambleista Ramiro Teran.

Gracias sefior Presidente. Decia que no puede ser de otra manera toda vez de que existe un

planteamiento de las mayorias que estén movilizadas en las calles, y que mejor la apertura
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que se ha dado pero esto no quiere decir que esto tiene que ser tratado por el Ejecutivo es

responsabilidad nuestra porque aqul’estamos elaborando la ley. E1 Ejecutivo lo que puede
hacer es canalizar, Viabilizar de alguna manera pero nosotros no podemos desconocer 1a

responsabilidad nuestra que nosotros tenemos de elaborar 1a ley, entonces ante esa situacién

y yo si creo mas bien debo agradecer el grado de tolerancia que se tenga para que se dé un

espacio a los compafieros que en este momento se encuentran movilizados para que

presenten también ellos sus propuestas y nosotros acogerlos si es factible puede ser por
unanimidad como por una mayorl'a pero nosotros hemos tenido inclusive reuniones con los

compafieros donde ellos han planteado que van hacer propuestas claras en este sentido y

que va a favorecer no solamente a una comision 0 un sector sino a las grandes mayorias
sefior presidente, yo si creo y apoyo o sino pues elevo a mocién y creo que seria de

inmediato suspender esto hasta que lleguen las sugerencias porque son sugerencias eso

también tenemos que verlo porque ellos no tienen un poder de decision pero no sin antes

indicar de que esta Asamblea y esta Comision es la responsable de la elaboraci6n de la ley
en este caso de la ley del agma

Asambleista Jaime Abril Abril.

Gracias. CompafieroGuillén tiene la palabra, luego el compafiero Pedro de la Cruz

Asambleista Richard Guillén.

Gracias compafiero Presidente ustedes recordaran que desde el inicio de los debates de la

Ley de Recursos Hidricos aqu1’en la mesa nosotros hemos sido muy puntuales en varias

ocasiones dijimos la importancia que revestia esta Comision y este proyecto e hicimos una

excitativa en el sentido de que esta ley debia ser analizada articulo por articulo, pero

lamentablemente la mayoria gobiemista se impuso y se decidio que se votara o que se

tratara esta ley por capitulos, yo creo que los acontecimientos que han ocurrido en el pais
en estos filtimos dias debe haberles llamado fuertemente a una reflexién a ustedes mayoria

parlamentaria en esta Comision porque lo que pide las mayorias populares en tomo a1

asunto de la Ley de Recursos Hidricos es que se escuchen sus planteamientos y yo he sido

categorico en mis pocas intervenciones que he tenido fuera de aqui de que uno 'es el

discurso que se da frente a la socializacién del proyecto y a quienes nos visitan y otra es el

comportamiento y actitud asumida a1 interior de esta comision cuando hay que debatir

sobre los temas importantes por eso nosotros conjuntamente con Gilmar Gutierrez y Susana

Gonzalez 1e hicimos llegar a ustedes y al Presidente de la Asamblea un informe de minoria
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anticipéndonos a1 tratamiento que ustedes ya habian adoptado darle a esta ley y que
estimamos iban a seguir dandole con el transcurso del tratamiento de los diversos articulos

o capitulos como lo habian aprobado de ahi que nuestra actitud y comportamiento seré
indudablemente votar en negacién en los articulados porque nosotros ya hemos presentado
un informe de minoria y sin embargo yo creo que nos llama a la meditacién a ustedes lo

que queremos es consensuar poniendo un organismo multisectorial, yo se que van a

suspender esta sesién y me parece lo mas inteligente que pueden hacer para que puedan
recibir las informaciones y las directrices desde el Ejecutivo porque ahi estan negociando
con los sectores indigenas, nosotros por lo menos tenemos nuestro criterio muy claro

sabemos como adoptar nuestras actitudes, comportamiento y decisiones, pero en todo caso

yo creo que esas disposiciones que van a venir del Ejecutivo van a ser saludables para que
ustedes realmente comprendan e1 pedido que nosotros hicimos a1 principio que nosotros

dijimos puede ser que discrepemos puntualmente en algunas cosas, pero puede ser que
coincidamos en una gran mayoria y definitivamente siempre dijimos nosotros que

quisiéramos que aqui se llevara la aprobacién de la ley por consenso por unanimidad

situacion que no se dio por la necedad y por la actitud asumida por ustedes, nada mas sefior

Presidente

Asambleista Jaime Abril Abril.

Pedro tiene 1a palabra.

Asambleista Pedro de la Cruz

Compafiero Presidente, compafieros Asambleistas, sefioras y sefiores para nosotros como

asambleistas de un proyecto politico no es ninguna orden que nos viene de Carondelet

nosotros en el marco de la coordinacién y en el marco del proyecto politico lo hemos estado

llevando adelante los debates no de manera escandalizada tanto en el pleno y en la

comisién los debates hacemos internamente, los discutimos y analizamos a pesar de los

calificativos que nos ha dado algunos Asambleistas de la derecha y oligarqul’aincluso

siguiendo eso algunos Asamblel'stas de Pachakutik que nos ha dado calificativos que
nosotros no queremos responder por qué no queremos caer en la provocacion, pero lo

estamos llevando adelante con altura analizando proponiendo y lo llevamos a seguir
haciendo de la misma manera compafiero Presidente, compafieros Asambleistas porque
nosotros hemos venido de un proceso de lucha, para mi es la primera vez que estoy en la

Asamblea, estuve en la Constituyente y ahora de Asamblel’sta y lo haremos con toda la
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transparencia y toda la honestidad que nos caracteriza y en especial con la lucha que hemos

estado incluso muchos casos perseguidos por los gobiernos neoliberales, y quiero aclarar

que a nosotros no nos da vergfienza ser gobiernistas, a nosotros si nos daba vergfienza ser

gobiernistas en los gobiernos pasados, porque eran neoliberales, ahi si digo con orgullo soy

parte de un proyecto politico, y bueno ya sabemos que hay un informe de minoria que ya
nos esperabamos incluso yo anticipé en mi discurso no recuerdo que dia de que
consensuemos o no consensuemos va haber informe de minoria eso lo anticipe y creo que
no me he equivocado pero yo creo que con los compafieros de Pachakutik y MPD vamos a

coincidir en la mayoria tal vez en ciertos puntos no vamos a coincidir por que venimos de

diferentes procesos y de diferentes proyectos que hemos tenido a través de la historia del

pais y mi organizacién a la que me pertenezco la FENOCIN, es una organizacion historica

que nacio por la reforma agraria, por la lucha de la redistribucion de la tierra y el agua es

una organizacion que nacié antes que ECUARUNARI y la CONAIE, de ese proceso

provengo, soy un indio del campo vivo en el campo yo sé manejar arado, machete y yo
realmente sigo siendo campesino los sébados y domingos sigo trabajando 1a madre tierra, la

pachamama yo lo que veo es que hay un acuerdo que ha finnado el Gobierno Central con la

CONAIE incluso el compafiero Presidente de la Asamblea que se conformara una comision

mixta para construir consensos en tomo a la ley de aguas en base a los proyectos en

discusién actualmente en la Asamblea Nacional e1 presentado por el Ejecutivo y el

presentado por la CONAIE a través de MPD y PACHAKUTIK, esta comision se la llevara

a la respectiva comision legislativa de la Asamblea Nacional y se recomendara, bueno eso

tendremos que analizar que la presida e1 titular de la Asamblea, nosotros tenemos que
analizar todos estos aspectos pero jamés a renunciar como legisladores que la ley esta aqui
hemos estado tratando de consensuar no es que habido prepotencia incluso tuvimos que
reconsiderar una decision que se tomo y lo hemos tratado de consensuar lo maximo posible
yo nada mas como representando de organizacién que ha hecho propuestas serias viables, al

menos si no esta participando nuestra organizacién y las Juntas Administradoras de Agua
potable en la comisién mixta, yo no participaréen la discusién yo les anticipo compafieros
Asambleistas por que estas dos organizaciones han hecho propuestas articulados

alternativas, tambie’n la CONAIE a través de "MPD y PACHAKUTIK, presentaron 1a

propuesta y nosotros lo hemos estado llevando con toda la altitud digamos con toda la

responsabilidad del caso, yo quiero nada mas anticipar eso y esperamos avanzar en la

construccion de la ley que nos corresponde a nosotros, nuestra organizacién manifesto

oportunamente si no se acogen las propuestas en el primer debate también si es necesario
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nosotros también tenemos experiencia de salir a las calles de tragar bombas hemos tenido

héroes asesinados como Marlon Leon en el Valle del Chota, Rafael Perugachi, Antonio

Lanchimba en Cotacachi, Lazaro Condo en la lucha de aquella época y asi compafiero
como Cristobal Pajufia muchos compafieros murieron en la lucha murieron por la

redistribucién de la tierra, murieron por la redistribucién del agua y en ese marco vamos a

estar aportando para también acordarnos de los que fallecieron en la lucha por la tierra y en

la lucha por la redistribucion del agua eso es lo que yo queria manifestar compafiero
Presidente y compafieros Asambleistas y en ese marco si es que hay que suspender esta

sesion o convocar a otra sesion pero si va haber una conformacién de una comision mixta

ese es el planteamiento que hago con toda la firmeza del caso y con todo el criterio y la

transparencia que nos caracteriza como miembros de una organizacion campesina indigena
histérica que inicio justamente su lucha por la tierra, por la redistribucion de la tierra y la

redistribucion del agua, eso nada mas que queria manifestar y con 10 cual si tiene que

suspenderse en este momento para poder ir discutiendo consensuando bueno estamos

dispuestos y lo hemos demostrado desde el inicio, desde el articulo uno hemos demostrado

que nuestra predisposicién para ir consensuando, no va haber total consenso como digo
pero hagamos lo posible para avanzar en ese consenso.

Asambleista Jaime Abril Abril.

Gracias compafiero de la Cruz. Tiene la palabra la compafiera Susana Gonzalez.

Asambleista Susana Gonzalez

Sefior Presidente es justamente que lo que mal empieza mal acaba, el traer 1a tarea hecha es

subestimar la capacidad, 1a inteligencia legislativa para 10 cual fuimos elegidos por el

pueblo ecuatoriano, sin duda alglna van a tener semanas para reflexionar con respecto lo

que si es una verdadera sociabilizacion lo que esta pasando estos momentos y lo que ha

pasado yo aplaudo poder ver que el Ejecutivo admita que las comunidades indigenas tienen

que ser escuchadas, que los pueblos montubios deben ser escuchados, es saludable la

conciliacion es saludable, la conversacion la mediacién pero dentro de nuestra mesa como

bien dijo Ramiro Terén tenemos una gran responsabilidad no puede ser que nos sigan
pretendiendo traer los articulos hechos por que aqui estamos para trabajar sino para que

ganamos e1 sueldo si nosotros venimos y discutimos articulo por articulo o capitulo como

bien se hablé por lo menos saber que’ se estan discutiendo y planteando puntos de Vista

diferentes, 1a sesion se pidié en tres .ocasiones diferentes que se suspenda, era saludable

8



REPUBLICADEL ECUADOR

ASAMBLEA NACIONAI.

COMISION ESPECIALlZADA DE SOBERANlA ALIMENTARIA, DESARROLLO DEL SECTOR AGROPECUARIO Y

PESQUERO

suspenderla y no se trata aqui, quien es neoliberal, quien es de izquierda 0 de derecha esta

ley es para 10 venidero tal vez después de 10 o 20 afios tal vez luego nosotros no estemos

aqui, incluso ni Vivos pero quedan para las futuras generaciones, tiene que ser una ley clara,
transparente dentro de un proceso de construccion, yo aplaudo la posicion del Asambleista

Cruz usted ara la tierra, yo creo que muchos hacemos muchas actividades no nos hace

menos que a veces tengamos actividades diferentes pero todos estamos con una misma

vocacion servir al Ecuador desde cualquier punto, yo he trabajado con unidades dentro de

comunas, en muchas de la Peninsula de Santa Elena a lo largo del Cordon hasta Manabi no

hay agua sefiores hay que cavar fondo 20 metros para sacar algo de agua, hay desnutricién
infantil por falta de agua, no hay ganado y lo poco que hay de ganado antes daba 9 meses a1

afio leche ahora tres o cuatro meses y esto es, sin duda alguna esta ley la mas importante en

soberanl'a alimentaria debe ser bien manejada, bien conciliada pero por dios no puede ser

que manejemos esto diciendo que estamos escuchando a los diferentes sectores cuando la

socializacion como tal ustedes lo saben no fue un e’xito fueron foros pero mas nunca

discutimos aqui 10s temas repetidos 0 las preocupaciones de las diferentes comunidades 0

en Babahoyo acaso alguien un dia dijo leamos lo que los montubios dijeron sobre el arroz,

acaso hemos discutido el tema del arroz que hubo muchas quej as en Babahoyo, no sefior no

tomamos en cuenta tampoco 1a socializacién tampoco de otras provincias entonces yo s1'

creo que respeténdonos respetando los espacios las diferencias ideologicas que no tienen

nada que ver con esta mesa porque nosotros lejos del neoliberalismo, del neosocialismo que

algun dia va a llegar a su fin, esto va mucho mas alla, trasciende a las ideologias y yo si

quiero sefior Presidente con el respeto que nos manejamos desde el primer dia que esta

mesa siga siendo esa mesa fratema de una sonrisa agradable de un apreton de mano y no

equidistantes prevenidos, el informe de minoria sin duda venia era obVio son puntos de

vista diferentes es parte de la democracia pensar diferente es parte de la democracia no nos

hace menos ni mas sefior Presidente, nos hace sencillamente diferentes pero esa es la

unidad de la diversidad y asi es como se construye la democracia pensando diferente para

llegar a un punto de mediacion y de equilibrio eso es todo sefior Presidente.

Asambleista Jaime Abril Abril.

Gracias tiene la palabra e1 compafiero Geronimo Yantalema.

Asambleista Geronimo Yantalema.
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Yo creo que acabamos de pasar un momento, digamos de hecho historico que
definitivamente ya hemos cuestionado en la comision, finalmente hemos tenido que llegar a

esto pero finalmente debemos hacemos una autocritica precisamente todos, porque no creo

que aqui seamos perfectos ni por demés iluminados yo creo que si hemos cometido errores

en este tratamiento desde el principio no tomamos con la misma rigurosidad los dos

proyectos de ley y en la socializacion tuvimos las limitaciones y eso también fue las

causales y por supuesto después en el inicio del tratamiento nosotros habiamos insistido

que esto requiere un consenso fundamental sobre todo en lo que nosotros consideramos

nudos criticos que hasta hoy no se han tocado en ese sentido e1 llamamiento que hace e1

movimiento indigena creo que es trascendente para el Pais 0 sea no se trata de una agenda
exclusivamente de un sector, mas bien ha sido un tema nacional y por supuesto en este

sentido yo creo que habiendo dos proyectos en la mesa lo logico es que los que propusieron
los proyectos participen de esta mesa para tomar las decisiones que son las mas apropiadas,
pero yo quiero decir que el dialogo es definitivamente e1 mecanismo mas propicio para

ejercer democracia en el Pais, de hecho yo creo que tenemos prejuicios entre nosotros y eso

no nos ha permitido profundizar ese dialogo y en la medida que todos los actores del pais
puedan intervenir en la construccion de esta propuesta mejor cuando Pedro de la Cruz dice

no esta aqui 1a FENOCIN creo que es una actitud que esta errada yo creo que jamas el

movimiento indigena a estado los ha dejado de lado, sin duda en estas disputas que se dan

digamos de lideres se han ido y han venido palabras y yo en una intervencién que hice con

Pedro en un canal empecé aclarando que la disputa no es entre nosotros 0 sea no es entre

los pueblos y nacionalidades yo quiero aclarar eso aqu1' también definitivamente lo que

planted ayer la CONAIE, no es una propuesta exclusivista para la CONAIE, porque esta es

la Confederacion Nacional de Pueblos y Nacionalidades en ese sentido seria un error ir en

contra de nuestros propios hermanos y yo creo que en la medida en que podamos
enriquecer la mesa de trabajo de esta comision mixta donde estén los pueblos y
nacionalidades donde también puedan participar los otros sectores en su debido tiempo y en

los debidos capitulos que correspondan mucho mejor por que definitivamente profundizar
1a participacion ciudadana en la construccion de los proyectos de ley es fundamental y por
otro lado yo quisiera también que fuéramos trabajando el lenguaje que estamos usando en

las leyes porque para quienes estamos haciendo la leyes, para los abogados para los

expertos en agua entonces por ahi incluso que torcemos e1 valor de una ley cuando

precisamente le debemos a un lenguaje que después el regante no me entienda porque esta

ley debe ser para el pueblo que utiliza el agua dia a dia y este pueda ejercer su derecho
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entonces en ese sentido yo creo que definitivamente es menester que abramos este espacio
para esta comision tripartita y por supuesto yo soy de las otras personas que insisto que es

e’sta comision la que tiene que liderar tiene que impulsar sin duda si e1 Presidente de la

Asamblea quiere participar yo no veo tampoco problema mientras mas aportes mejor y

quizas podamos fortalecerlo y por supuesto decir a mi colega Richard, Susana y Gilmar

creo que definitivamente e1 reto que tenemos ahora la movilizacion indigena y no solo eso

ahora cuando uno recorre la ciudad los taxistas todo mundo esta a la expectativa de que

pasa con esta ley de agua unos tienen distintas versiones dicen que como van a cobrar las

tarifas entonces eso plantea una responsabilidad en nosotros como Comisién de mas alla

que tengamos un informe de minoria o que no la tengamos buscar niveles de concertacion,
debate con toda la madurez que tenemos y sin duda debemos dar muestra a1 pais que hay
una tarea de corresponsabilidad entre e1 ejecutivo, legislativo, 1a sociedad organizada para

poder impulsar este compromiso, definitivamente si nos unimos con rresponsabilidad a este

tema ahora estamos poniendo en peligro la Vida de los que Vienen después en ese sentido yo

también quiero sumarme a este esfuerzo nacional que queremos hacer por profundizar el

trabajo tanto en lo metodologico como en los niveles de consenso que podemos lograr en

esta comisién tripartita para profundizar e1 trabajo.

Asambleista Jaime Abril Abril.

Gracias tiene la palabra la compafiera Lidice.

Asambleista Lidice Larrea.

Bueno compafieros lamentando que Susana se haya levantado de la mesa un momento yo

concuerdo en algo que ella dijo, que esta es la ley mas importante de la Comisién de

Soberania Alimentaria, esto es algo fundamental para todos los ecuatorianos y ecuatorianas

porque de aqui pende un desarrollo integral de todo el pais, no concuerdo en algo que decia

nuestra compafiera Susana diciendo que no se ha escuchado la voz, que recién ahora se ha

escuchado la voz de los campesinos, de los indigenas que el gobiemo abierto e1 dialogo
nosotros si socializamos la ley, escuchaba un dia yo no estuve presente en el foro de

Manabl' donde el compafiero Richard Guillén y el compafiero Pinoargote me decian que no

hubo mucha presencia, no hubo presencia tal vez de autoridades pero estaban los

campesinos ahi estaban las personas que querian dar a conocer su punto de Vista acerca de

la ley de agua, estaban las personas a las que realmente debemos escuchar que no son

solamente las autoridades las que pueden dar algo de un escritorio, no se hace una ley, una
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ley se hace compartiendo con estas personas que estén en el campo, con personas que

trabajan ahi, en el trabajo que hemos venido realizando estan incluidas las opiniones de

ustedes sefiores que han presentado e1 informe de minoria de ustedes compafieros de

Pachakutik, y MPD, de nosotros que somos parte de la mayoria parlamentaria de la mayorl'a
legislativa como ustedes lo llaman fueron recogidas de todas las personas yo creo que es un

documento que nos hemos cansado de defender la tesis que estén recogidas todas las

observaciones de diversos sectores pero afin asi sabiendo esto siguen saliendo a los medios

diciendo que van a luchar por que sean escuchados los sectores mas desprotegidos mas

vulnerables cuando ustedes saben sus observaciones estan acogidas dentro del texto que
hemos estado elaborando no es que se traiga una tarea hecha lo hemos traido aqui para que
ustedes lo analicen y lo voten, lamentablemente Susana creo que llegaste un poco tarde

para no leer el documento y pues yo también invito a que esta Comision como lo dije a1

principio como le he repetido sigamos manteniendo esa cordialidad que a parte de los

partidos politicos a que representamos pues seamos un grupo fraterno y que hagamos una

ley, pero una ley consensuada una ley que llegue y que sirva yo pienso que nosotros somos

Asambleistas que estamos haciendo historia, somos los primeros Asambleistas de una

nueva etapa en nuestra patria y como tal debemos hacer historia para el bien para que

queden nuestros nombres que nosotros luchamos por una verdadera ley, que esta ley es tan

importante va a sustentar la soberania alimentaria de nuestro pais, sefior Presidente

compafieros muchisimas gracias

Asambleista Jaime Abril Abril.

Gracias con la intervencién del compafiero Teran cerramos e1 debate.

Asambleista Ramiro Teran.

Yo pienso lo siguiente permitanme pensar en voz alta es que tengo que decirles asi, les

habla un maestro, yo fui el primero en plantear que de aqui salga una ley consensuada, una

ley que todos asumamos nuestro rol y nuestra responsabilidad, miren a tenido que pasar
cuantas cosas yo saludo la presencia de los compafieros campesinos e indigenas
movilizados, algfin momento yo hablé de la movilizacion inclusive porque afuera esta 1a

mayoria aqui no esta la mayoria es el caso del Magisterio, permitame es otro problema que
nosotros tenemos que topar un momento, compafieros indigenas movilizados, un

compafiero muerto y ademas maestro entonces eso tiene que ponemos a reflexionar a

nosotros lo que estamos es defendiendo e1 oro azul, se hablaba del oro negro, del oro verde
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la pepa de oro hoy es el oro azul que es fuente de Vida eso no puede ser solamente del

campesinado eso es de todos los seres humanos, hago un llamado a todos si bien es cierto

respetemos el informe de minoria demos la posicion del informe de minoria eso es bueno,
pero hoy que estén dandose otros escenarios y donde nosotros presentamos un proyecto de

ley que posiblemente recoge un sentimiento de mayorl'as les hago un llamado, revisemos e1

proyecto que también entregamos y ahi vamos a encontrar muchas razones en ta] forma de

que no va a suceder algunas desavenencias que posiblemente pueden estar dandose, voy a

pedirle muy comedidamente sefior Presidente y aqui a los Asambleistas hay articulos donde

tenemos que consensuar, por favor hablemos de lo que estamos haciendo este momento

hablemos de este documento a excepcién del articulo 15, 16 y 17 que son controversiales y
donde vamos nosotros a analizar mas profundamente eso si es un tanto mas creible caso

contrario nos hacen asomar un tanto aborregados perdon e1 término eso es un término

didéctico también pero tenemos que hablar para eVitarnos de que inclusive me ha tocado a

mi salir a los medios de comunicacion y decir hay un consenso en tales articulos pero,
entonces maneje’monos con mas prudencia por que nos hemos dado cuenta 1a

responsabilidad que nosotros tenemos sobre todos nosotros estén los ojos del pais y creo

que aqui si me disculpan tanto minoria cuanto mayorl'a aqui nadie saca e1 cuerpo por que el

agua es agua, el agua es para los rojos, para los amarillos, verdes para todo el mundo el

agua es de todos y partamos de que el agua es un derecho desde ah1' vamos a ponemos de

acuerdo siendo un derecho les pedimos les pido muy comedidamente revisemos la

propuesta, revisen 1a propuesta nuestra y ahi van a encontrar muchas razones no es cuestién

de confrontar de tal forma sefior Presidente no es de que estamos dando paso a lo que

esperemos del Ejecutivo que nos venga sino ser un poco tolerantes porque existe, ademas e1

Ejecutivo no tiene nada que hacer aqui luego tendra que mandarse la ley haya para que la

vete pero mientras tanto seamos un tanto respetuosos hasta por la muerte del compafiero
Bosco Wisuma que él no merece ni un minuto de silencio sino toda una Vida de lucha y de

combate veamos las propuestas que nos hagan los compafieros recojamos ya imbriquemos,
y ahi sefior Presidente vamos a dar una respuesta positiva yo creo que ya profundizando
mas esta situacion 1e pido muy comedidamente de que suspendamos esta reunion y luego
pues estemos pendientes a través de nuestros correos la informacién y mas bien seria bueno

que vaya llegando esa informacién para ir consensuando también o ponie'ndonos de acuerdo

por que vuelvo a repetir no puede ser de consensos o también de minorias o mayorl'as
porque es derecho.
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Asambleista Jaime Abril Abril.

Hay una mocién apoyada y aprobada por tanto 1a Presidencia procede a suspender 1a sesién

(16] dia de hoy oportunamente convocaremos a la reinstalacién de esta sesién. Gracias

compafieras y compafieros.

RESOLUCIONES

1. Articulos 15, 16 y 17 de la Ley de Recursos Hidricos, Uso y Aprovechamiento
del Agua, aprobados con el siguiente cuadro de votacién:

Nombre

Jaime Abril Abril

Lidice Larrea

Yandri Brunner

Noelia Juez Alterna de Omar Movimlento PAIS A FAVOR
Juez

Pedro de la Cruz Movimlento PAIS A FAVOR

Jimmy Pinoargote AFAVOR
Gerénimo Yantalema PACHACUTIC A FAVOR

E

Ramiro Terén MPD A FAVOR
Susana Gonzalez MADERA DE GUERRERO EN CONTRA
Amada Coronel Alterna de SOCIEDAD PATRIOTICA EN CONTRA
Gilmar Gutierrez

Richard Guillén SOCIEDAD PATRIOTICA EN CONTRA

8 Favor 3 Contra

2. Suspender la Sesién Ordinaria No. 12.

Siendo las 17h50 minutos se da por suspendida la sesién ordinaria No. 012 de la Comisién

Especializada de Soberam’a Alimentaria, Desarrollo Agropecuario y Pesquero.
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Para constancia de lo detallado y en uso de las atribuciones conferidas en los articulos 27 y
28 de la Ley Orgénica de la Funcién Legislativa, firman en unidad de acto.

“memoA. Ochoa Rodriguez.
Secretario Relator

Jaime Abril Abril

Presidente de la Comisién de Soberam'a Alimentaria
Desarrollo del Sector Agropecuario y Pesquero
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